

# Миграционная политика и Стратегия пространственного развития России (вопросы терминологии)

Гришанова Александра Георгиевна,  
ведущий научный сотрудник  
Института демографических исследований —  
обособленное подразделение Федерального государственного  
бюджетного учреждения науки Федерального научно-исследовательского социологического центра  
Российской академии наук (ИДИ ФНИСЦ РАН),  
кандидат экономических наук  
gralexandra1949@gmail.com

Автор привлекает внимание к вопросам терминологии в принимаемых в постсоветский период законодательных документах в области регулирования миграции населения и территориального развития РФ. В частности, «Концепции государственной миграционной политики Российской Федерации на 2019–2015 годы» и «Стратегии пространственного развития Российской Федерации на период до 2025 года». Автор считает необходимым обратить внимание на позитивный опыт попыток регулирования территориального развития советского периода и использования терминологии того периода: «схема», «план», «территориальное развитие». Обосновывается необходимость внесения корректировок в статью 3 и статью 11 Федерального закона «О стратегическом планировании в Российской Федерации».

**Ключевые слова:** концепция, мигранты, миграционная политика, стратегия, территориальное развитие.

## The Migration Policy and Spatial Development Strategy of Russia (Terminology Issues)

Grishanova Aleksandra G.  
Leading Research Scientist of the Institute of Demographic Research — Standalone Subdivision  
of the Federal Center of Theoretical and Applied Sociology of the Russian Academy of Sciences (FCTAS RAS)  
PhD (Economics)

The author draws attention to the issues of terminology in legislative documents adopted in the post-Soviet period in the field of regulation of population migration and territorial development of the Russian Federation. In particular, the “Concepts of the State Migration Policy of the Russian Federation for 2019-2015” and the “Spatial Development Strategy of the Russian Federation for the period until 2025”. The author considers it necessary to draw attention to the positive experience of attempts to regulate the territorial development of the Soviet period and use the terminology of that period: “scheme”, “plan”, “territorial development”. The necessity of making adjustments to Article 3 and Article 11 of the Federal Law “On Strategic Planning in the Russian Federation” is justified.

**Keywords:** concept, migrants, migration policy, strategy, territorial development.